

EDITORIAL

FABIO NIGRA | histdep.filo@gmail.com

Departamento de Historia, Facultad de Filosofía y Letras, Universidad de Buenos Aires

Desde la recuperación de la democracia a fines del año 1983, el Departamento de Historia de la Facultad de Filosofía y Letras ha logrado una renovación del cuerpo docente, instalando una dinámica de incorporación continua de nuevas generaciones como cualquier institución educativa racional. Ha renovado el plan de estudios en el año 1985 (aunque sabemos que se hace imprescindible un balance de lo hecho y la propuesta de uno nuevo, cosa en lo que la totalidad de la comunidad académica está de acuerdo). Asimismo, se ha democratizado el gobierno de la Carrera, con una participación igualitaria de los claustros, lo que permite un tratamiento equilibrado de los temas y los problemas académicos. Pero teníamos una deuda.

La Carrera de Historia de la Facultad de Filosofía y Letras tiene más historia que lo que estas breves palabras podrían sintetizar en tan corto espacio. Ha generado, también a lo largo de sus muchos años, institutos de investigación especializados de relevancia nacional e internacional. Muchos de esos institutos tienen sus propias publicaciones periódicas, también de prestigio mundial. Faltaba que la misma Carrera propusiera, como se hace aquí, su propia publicación periódica.

Esta falta es producto de la necesidad de lxs estudiantes, sea por sus trabajos en seminarios, o aproximaciones a la investigación en proyectos UBACyT o FiloCyT; lxs graduadxs recientes, sea en sus proyectos de investigación para desarrollar sus tesis de licenciatura, sea en sus ingresos a las carreras de especialización, maestría o doctorado; como así también lxs aspirantes a diferentes tipos de becas; todxs ellxs desarrollan investigaciones que la mayoría de las veces no encuentran un canal de presentación. Esto, de alguna forma, limita la posibilidad de circulación dentro de la comunidad científica de la que forman parte, y obviamente, restringe el intercambio que permite enriquecer el propio trabajo. Pero además, existe al interior de la misma Carrera una dinámica de intercambios y discusión que no encontraba tampoco un medio para hacerla pública. Las aulas, los pasillos de Puán o los bares de los alrededores se nutren continuamente de aportes que merecen su difusión y recirculación. Por ello, la Revista *Indicios* se postuló más como un espacio de la Carrera para hacer conocer todo lo que de manera formal o informal circula al interior de la misma, que como una revista académica más. En otras palabras, no solamente se pretende publicar trabajos académicos o reseñas como una revista tradicional, sino que se incorporan aportes de la comunidad académica como la posibilidad de hacer una síntesis de una tesis (licenciatura, especialización, maestría o doctorado), presentar entrevistas a investigadores (jóvenes o ya formados), o incorporar nuevas modalidades de representación de la Historia, junto a otras fórmulas en desarrollo.